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				距离一年再写这份总结，其实很多感受已经没有当时那么新鲜了，但也不妨碍这段出国交流的时间成为我近些年最深刻的历经。在外
国生活，很多平常简单事情都会变得不一样，衣食住行的模式，都与国内大相径庭。		

				而所有的事情，都一定要从交通出行说起。	相较于中国的交通网络，美国城市的交通就显得非常单一，基本上都要依靠私人汽车出
行；而公共交通系统也比较简单，覆盖范围不大；铁路是大城市的专利，之如纽约、洛杉矶之类。所以说，很多地方对于没有驾照的我
来说，就是禁区。而城际交通只有长途大巴和飞机，前者时间长又不安全，后者不方便而且价格高。更有甚者，我的大学位于的城市，
是没有公共交通的，只有校方自营的校巴线路，用以来往城镇的各处，而且校巴营运的时间短，停休的日子又多，所以那里的交通十分
不便。以致于我大部份的时间，都只能留在校园中，感觉像活在环海的孤岛之上。	不过，也正是无奈被“困”在这片小地方，才使得我有
更多的时间去发现这座城市，这所大学的魅力所在。		

俄克拉荷马州立大学，所在的俄克拉荷马州应该算是美国五十个州份中最不知名的几个之一，至少我在到访之前完全没有听闻过这个州
相关的消息。当地的经济并不发达，位处美国中部，不少土地都是荒郊，更没有什么著名的旅游景点，没有什么外地人会想进来，在里
面的人也不太想出去。而大学座落于静水市，简直是市如其名，就如一湖止水，能掀起一些风波的，大概只有龙卷风了（因为位处「龙
卷风走廊」上，俄克拉荷马州是美国最常被龙卷风侵袭的州份之一，所幸在那一段时间都没有见过龙卷风）。	不过凡事有反必有正，虽
然初来报到的时候，满眼看去都是缺点，但其实停留下来细心品味，会发现它的美好的地方。正是因为经济一般，所以物价低，生活指
数低，大家都不用为生计发愁。虽然相对于中国的东西来说，那里的价格还是高出不少的，但起码没必要到斤斤计较的地步，一枝笔到
一顿饭，都可以随意一点。虽然说城市冷清，人口流动低，但是有时也乐得清静，能远离一下城市的繁嚣。而且每天都能见到熟悉的面
孔，市民也更加热情友善，比美国其他的大城市更有人情味。	还有很重要的一点，安全。游历在外，安全性是一个很重要的问题，而且
在中国我们相对会比较少考虑到这一点，一是因为民族原因，二是因为国家的政策环境，毕竟「合法持枪」还是一件挺今人忧心的事
情。枪击案这件事给我的感觉是这么远又那么近，虽然经常在电视新闻上看见，但又总觉得发生在自己身边的机会太低了，然而，就在
我某一次出外旅游的时间，刚好与一宗凶杀案擦身而过（那是我刚离开达拉斯的之后一天，当地就发生了一宗一死一伤的凶杀案，受害
者甚至还是中国留学生）。加上当地其他的中国同学，反复和我提及亚洲人在美国的地位和处境是如何的差。这些种种才使我意识
到“安全”不再是一个理所当然的事情。而我很兴幸，这座城市，能让我在晚上十点以后还能安心的出门。	说了这么多关于这座城市的事
情，接下来该提到这所大学了。	实话说，我对这所大学的第一印象并不好，因为在准备资料、申请宿舍等一系列的操作中，对方就出过
不少“意外”。例如连续错过了我发送的好几封邮件，以致我一度以为自己的内容格式是不是出了什么问题，或是触犯了他们的邮件文化
中什么的忌讳，但在我经过几度的等待、重发、催促，才得悉他们只是单纯的错过我的了邮件。他们还曾经把我的个人资料弄错，导致
我没能成功注册他们校学的账号，也就耽误了不少时间。反正给我的感觉就是细节没做好，总有小小的纰漏。好在后来在当地的大学生
活，整体也算顺利，也就慢慢的忘了他们之前的小瑕疵。	不过，我体验到的是更多的「迷惑行为」。例如，教室的计算机出问题了，放
不了PPT，老师就直接宣布下课；一位美术课的老师，因为那天在下雨，他就课前发邮件通知我们，「今天下雨，没有灵感，不利创
作，所以停课一次」；因为当天有学校代表球队的比赛，所以老师就允许同学提早下课，去球场上帮校队加油打气。	而提到球赛，就不
得不说一下这所大学最大的特色，美式足球。虽然说美国大部份大学都会有自己的美式足球队，但俄克拉荷马州立大学的队伍，可是两
度夺得全国大赛冠军的队伍，可以说实力与底蕴兼备的球队。而整所大学，都可以说是为了美式足球队而生。每逢主场比赛，就是这个
城市少见的，热闹起来的时刻。外围城市的居民都会特意来看球，进不了场馆内的，就会在附近立起一个个的帐棚，插满鲜橙色的队



旗，一家人一起看着电视转播，顺便来个烧烤野餐什么的。放眼看去，就是一片橙色的海洋，伴随着此起彼落的声浪，也是一片难得的
景象。虽然我也不是很理解他们为什么要搭棚接电的，顶着大热天或者凛冽寒风，在场馆外边看电视转播。或许这是他们唯一的娱乐活
动了。		

话说回来，虽然美国人的很多行为都让我挺不解的，但尝试去融入、了解他们，也是一种很有意思的体验。文化差异带来的影响，比任
何想象中的程度都要大，而且是无孔不入，无处不在的，小至上课、看球，大至价值、信仰，都有着很多的不同。我们应该要做的，不
是要去反对、排斥他们，而是接纳和尊重。我们应当意识到，世界是没有绝对的对或错的，所有事情都只是「相对而言」，我们或许不
理解对方的观点，是因为我们已经有建立起来的价值，我们很难再打破这个框架去思考。但我们也无须妄自菲薄，不用盲目学习和认同
对方，择善固执，形成一套自主的看法，才是拥有独立而完整的人格。	
		(备注.	我觉得要总结我这一次的交流经历，光文字是不完整的，下面两条结，分别是我在美国时建立起来的个人网站和这次交流全程
的纪录像片：https://jojo98302.wixsite.com/josephfong
https://www.bilibili.com/video/av76647647)


